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「111 年七河局中央管公私協力工作坊」 

旗山溪中正里護岸改善工程-民眾參與會議紀錄 

一、 時間：111 年 11 月 2 日上午 10 時 00 分 

二、 地點：高雄市旗山區中正社區發展協會 

三、 紀錄：第七河川局 

四、 出列席人員：(詳簽名冊) 

五、 各單位意見(含訪談)： 

(一) 高雄市議員林義迪議員： 

1. 民眾多次陳情確為屬實，請七河局針對地方民眾訴求，通盤檢討

及規劃。 

(二) 高雄市旗山區中正里郭舜明里長： 

1. 強烈要求七河局考量旗山區大林里、中正里、圓富里三里民眾需

求，護岸串聯；重視私有地長期遭受河水沖刷之問題，並列入改

善規劃內。 

2. 此案已經建議很久了，就是缺少中正段，希望盡快施做。 

3. 護岸便道大林段至圓富段有無連接?建議此護岸改善要完整連

接，讓大林里、中正里、圓富里三里可以串聯。 

4. 護岸水防道路可參考里港自行車道設計。 

5. 中正段的護岸工程有無土地徵收的問題? 

6. 護岸便道是否有設置路燈? 

(三) 高雄市旗山區圓富里歐忠更里長： 

1. 水防道路旁雜木叢生，多次陳情未獲改善，僅是整理雜木，卻遲

遲無法處理，在地民眾無法接受及理解。 

2. 河道疏濬，砂石運輸路線由美濃改為經過旗甲路，造成當地困擾，

請主辦單位應要求施作廠商，考量在地需求。 

3. 是否有土地徵收問題?若有私人土地需徵收，建議詳細說明。 

4. 護岸便道大林段至圓富段有無連接?建議此段護岸改善要完整

連接，讓大林里、中正里、圓富里三里可以串聯。 

(四) 高雄市旗山區中正里謝宗寶先生： 

1. 建議執行時間明確訂出並公告周知里民。 

2. 圓富里至溪洲段河岸已經被侵蝕至四、五層樓高，建議先進行修

復防護。 



-2- 
 

3. 會後請提供會議紀錄資料。(地址:高雄市旗山區中正里中西巷

22 弄 35 號) 

(五) 高雄市旗山區中正社區發展協會鍾吳灴香理事長： 

1. 目前就只有中正里這段未施作，建議護岸便道大林段至圓富段

要完整連接。 

(六) 高雄市旗山區圓富社區發展協會傅坤志理事長： 

1. 此案已經建議很久了，希望盡快施做讓整段可以連接。 

2. 護岸是否有設置公園? 

3. 圓富段是否能增設鐵橋?方便腳踏車直接通行，不用跨越旗甲路

比較安全。 

4. 綠美化部分是否有規劃?建議護岸周圍要有綠美化的設計。 

護岸施作完成後是否開放地方認養維護? 

六、 會議結論： 

(一) 有關在地村民需求，建議本工程施作範圍要延長、護岸完整連接，讓

大林里、中正里、圓富里三里可以串聯乙節，本案係經水理演算，本

段河岸為凸岸，現況高程足夠，目前現況相對安全性足夠，且依「高

屏溪治理規劃報告｣並未佈設堤岸，故暫不予施設，惟本局將持續觀

察河岸沖刷情形，如有明顯變化再另案研議辦理。 

(二) 有關護岸之綠美化及後續認養，爾後如計畫核定，將納入設計考量及

後續維護管理。 

(三) 中正里護岸便道設置路燈乙節，因水防道路屬防洪構造一部分，非屬

一般道路且岸後無鄰近社區，目前暫不予施設。 

(四) 有關圓富段增設鐵橋係屬跨河構造物，非屬本局權責，建請陳情相關

單位妥處。 

(五) 有關中正里護岸雜木凌亂影響環境，建議雜木修剪乙節，本局責請開

口合約廠商辦理。 

(六) 有關疏濬車輛行經台 29 線，造成環境噪音、落塵等困擾，經查為旗

山區公所辦理之旗山溪月眉橋疏濬工程，因非屬本局權責，本局將函

請相關單位妥處。 

(七) 綜合此次與會人員意見，針對本案工程部分，原則同意，本局後續將

進行工程提報相關作業。 
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七、 會議照片： 
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八、 簽到表： 
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